EL COAM Y EL RUIDO EN LA CIUDAD (no solamente el Bernabeu)

"La exposición prolongada al ruido puede afectar de distintas formas a la salud, produciendo molestias, trastornos del sueño, efectos perjudiciales en los sistemas cardiovascular y metabólico, y deficiencias cognitivas en los niños. Los datos actuales permiten deducir que el ruido ambiental es una de las causas que provocan 48 000 nuevos casos de cardiopatía isquémica al año, así como 12 000 muertes prematuras. También se calcula que 22 millones de personas sufren molestias crónicas importantes y que 6,5 millones de personas padecen alteraciones del sueño graves y crónicas. Como consecuencia del ruido de las aeronaves, calculamos que 12 500 niños en edad escolar tienen problemas con la lectura.

Muchas personas no se dan cuenta de que la contaminación acústica es un problema grave que afecta a la salud de todos los seres humanos, incluida la suya. Si bien es cierto que la contaminación atmosférica causa muchas más muertes prematuras que la acústica, parece que el ruido afecta en mayor medida a los indicadores sobre la calidad de vida y la salud mental. De hecho, según datos de la Organización Mundial de la Salud (OMS), el ruido es la segunda causa ambiental de problemas de salud, justo por detrás de la contaminación atmosférica (partículas en suspensión)."

Eulalia Peris, experta de la Agencia Europea de Medio Ambiente en ruido ambiental.

No se trata de mejorar el aislamiento de las viviendas: eso solo sirve para que vivamos encerrados en nuestras casas. Se trata de acabar con los ruidos excesivos en el espacio exterior: vehículos, autopistas, ferrocarriles y aviones; obras, actividades industriales; conciertos, eventos, bares y terrazas, ocio, turismo.

Una adecuada regulación de usos y control de ruido en el foco emisor: los arquitectos hemos de ponernos a la cabeza de la lucha contra la contaminación acústica en las ciudades.